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Le mot du Maire 

Chères Allemagniennes, Chers Allemagniens, 
 

Lorsque vous lirez ce bulletin, l’été aura déjà débuté et le premier semestre sera derrière 

nous. Cette période estivale va s’avérer être, du fait des jeux olympiques et paralympiques, 

un événement interplanétaire inoubliable ; ceux-ci n’ayant pas eu lieu en France depuis 

cent ans. Déjà l’arrivée de la flamme à Marseille sur le bateau « Le Belem » fut un spec-

tacle unique. Ensuite la flamme a traversé les Alpes de Haute-Provence avec une étape fi-

nale grandiose à Manosque avec plus de 6000 personnes sur le stade de rugby. La cérémo-

nie d’ouverture à Paris sur la Seine promet un moment historique et inoubliable de l’his-

toire de l’Olympie. Je fais ici le vœu que nos sportifs français soient au rendez-vous et gla-

nent de nombreuses médailles. De toute façon, comme le dit l’adage, l’important est de 

participer. J’espère aussi que ces jeux soient ceux de la fraternité entre pays même si cela 

n’apportera malheureusement pas la paix dans le monde. 

Cette année encore notre fête de la Saint Marc aura été l’occasion pour nous tous de nous 

retrouver et d’oublier l’instant d’un week-end les soucis quotidiens d’une part et les divers 

conflits au travers le monde d’autre part, laissant place à l’amitié, la danse, les jeux et les 

bons repas. Cette année encore le feu d’artifice fut un énorme succès et il fut juste dom-

mage que le mauvais temps le dimanche matin nous empêche d’aller déjeuner à la cha-

pelle. 

 

Au niveau communal, le projet de parc photovoltaïque sur le site de La Velanette a débuté 

après la signature de promesse de bail par un atelier participatif auquel ont assisté des ad-

ministrés de la commune que je remercie autant pour leur présence que pour leur écoute 

et leurs questions pertinentes. Cet atelier a été suivi par une visite du site par ces mêmes 

administrés par un après-midi très constructif encore. À la suite de cela la société Engie va 

affiner le périmètre du parc ; difficile équation à résoudre de part les zones d’évitement à 

prendre en compte ainsi que les contraintes posées par le Parc Naturel Régional du Ver-

don, la Direction Départementale du Territoire et le Service Départemental d’Incendie et 

de Secours. 
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Bien entendu le chemin est encore long et le projet doit encore passer par plusieurs étapes 

avant que la construction ne débute. Vous serez informés de l’avancement à chaque étape 

franchie. 

 

Notre budget a été voté et comme annoncé lors de la cérémonie des vœux, nos impôts ne 

seront pas augmentés pour la cinquième année consécutive. Malheureusement les condi-

tions d’obtention de subventions plus restrictives et le traitement des dossiers plus long, 

fait que ceux-ci prennent du retard. 

Toutefois la restauration de la Fontaine place de Verdun devrait se faire au dernier tri-

mestre 2024. Les études pour la zone Saint Antoine et la maison du presbytère vont débu-

ter grâce à l’appui ingénierie de la DLVA. 

Bien sur nous aimerions faire plus, mieux et plus vite et nous acceptons certaines critiques 

justifiées, les prenons en compte. Sachez que nous nous efforçons de faire le maximum 

avec les moyens de notre commune mais nous ne pouvons pour autant accepter celles qui 

n’ont qu’un but, celui de dénigrer ceux qui s’investissent pour leur village. 

 

Je réitère d’ailleurs mes remerciements à toutes celles et tous ceux qui font vivre notre vil-

lage ; associations, bénévoles, artisans, commerçants, particuliers, donateurs ; participants 

de près ou de loin à ce qu’il fasse bon vivre dans notre village avec simplicité, amitié et 

joie. 

 

Je vous souhaite en mon nom et celui du conseil municipal de passer un excellent été, de 

bons jeux olympiques et paralympiques ainsi qu’un deuxième semestre riche d’émotions 

et de bonheur pour vous tous. 

 

Bonne lecture. 

 

              
             Votre Maire 
             Alex PIANETTI  
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Vie de la commune 

Cérémonies commémoratives 

8 mai 

 

Monsieur le Maire, entouré des membres du conseil et 

d’habitants d’Allemagne-en-Provence, a rendu hommage 

aux soldats qui ont combattu pour notre liberté, et a rap-

pelé à notre souvenir tous ces civils qui souffrent encore 

aujourd’hui des atrocités de la guerre... 

Cette commémoration revêt comme toujours une grande 

importance pour tous. 

N’oublions pas. 

16 juin 

 

Cette année 2024 marque les 80 ans du débarquement 

de nos alliés, mais nous rappelle aussi la tragédie sur-

venue dans notre village en cette date du 16 juin 1944. 

Vous avez été nombreux à participer à la cérémonie 

organisée chaque année. Personne n’oublie ces habi-

tants qui ont payé de leur vie leur participation pour 

combattre l’ennemi. 

Comme chaque année, c’est avec émotion que nous 

avons pu nous recueillir devant le monument aux 

Morts et devant le carré militaire du cimetière, suivi 

des dépôts de gerbes. 
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Noël des enfants 

Le samedi 16 décembre 2023, Monsieur le Maire a invité tous nos enfants âgés de 3 à 11 

ans scolarisés dans nos écoles à partager une belle journée de partage. 

Ils ont pu écouter le petit lutin Aurélie leur raconter une belle histoire. Puis le Père Noël est 

arrivé pour distribuer de beaux cadeaux à chacun des enfants. S’en ait suivi un goûter avec 

parents et enfants. 
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Compostage partagé 

Depuis le mois de juin, un site de compostage partagé ou collectif a été installé au bas de la 

place du 16 Juin à l’arrière du jeu de boules après le container à cartons. Cette installation 

est obligatoire dans toutes les communes au niveau national depuis le 1er janvier 2024. 

Le site de compostage offre une solution de tri des biodéchets aux habitants ne disposant 

pas d’un extérieur, permettant ainsi la revalorisation des déchets de cuisine et de table. 

Le compost obtenu pourra être soit distribué aux participants, soit utilisé pour l’entretien 

des espaces verts. Ce site est accessible aux foyers résidants de la commune préalable-

ment inscrits et sensibilisés. 

Des bio seaux peuvent être récupérés après s’être inscrit en mairie. 

Les usagers doivent respecter les consignes de dépôt des biodéchets selon les règles ins-

crites sur les panneaux d’informations présents sur le site. Le maître composteur de la 

DLVA visite le site une fois par mois pour accompagner les agents référents du site, rensei-

gner et former les usagers. 

La maître composteur : Madame Coraline DEPYS 

Inauguration du site de compostage partagé  
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Vous souhaitez participer en déposant vos  

bio déchets ? 

Merci de vous inscrire en mairie  
Des bio-seaux, guide de compostage sont à votre disposition pour bien composter ensemble ! 
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Nouveau centre d’Incendie et de secours de RIEZ 

Mardi 14 mai a eu lieu à Riez la visite du 

chantier du futur centre d’incendie et de se-

cours de Riez qui sera mis à la disposition du 

SDIS des Alpes de Haute Provence à titre gra-

cieux par la commune de Riez en présence de 

Marc CHAPPUIS, préfet des Alpes de Haute 

Provence, Marie-Paule DEMIGUEL, sous-

préfète, Eliane BAREILLE, présidente du Con-

seil Départemental et Jean-Claude CASTEL, 

président du SDIS 04. 

A cette occasion, les maires des cinq communes défendues en premier appel (Allemagne-

en-Provence, Montagnac-Montpezat, Riez, Roumoules et Sainte Croix du Verdon) ont signé 

une convention relative aux conditions de contributions des communes ; contributions ba-

sées sur les populations DGF respectives constatées en 2022. 

Ce nouveau centre sera opérationnel en début d’année 2025. Il aura la charge de la protec-

tion des personnes, des biens et de l’environnement ; celui relevant de l’intérêt général lo-

cal. 
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Maison de Pays du Verdon 

Pour fêter dignement ses 25 ans d’aventure            

humaine, la Maison de Produits de Pays propose en 

partenariat avec le Comité des Fêtes d’Allemagne-

en-Provence une nocturne exceptionnelle. 

Une soirée festive et gourmande avec dégustations, 

repas sur réservation et animation musicale le         

dimanche 28 juillet 2024. 
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Agenda culturel DLVAgglo mai-août 

Apportez votre curiosité, nous fournissons de quoi la cultiver! 

 

Chaque jour la culture anime et fait vibrer le territoire de Durance Luberon Verdon Agglo-

mération. Les médiathèques, les théâtres, les musées de l’Agglomération, ainsi que les ac-

teurs et les associations culturelles qu’elle soutient, vous proposent une programmation 

diversifiée, accessible à tous et de grande qualité, venant révéler le foisonnement et la ri-

chesse artistique et culturelle de notre territoire. 

Retrouvez dans cet agenda les expositions, les spectacles, les conférences, les concerts, les 

festivals que vous ont concoctés professionnels et bénévoles du secteur culturel, avec la 

passion et l’énergie qui les définissent. Une partie de cet agenda culturel est également 

consacrée au jeune public. 

Entièrement gratuit, l’agenda est disponible dans tous les lieux culturels de notre territoire 

(théâtres, médiathèques, écoles de musique, Centre Giono, Centre Carzou), mais égale-

ment dans les 25 mairies de l’agglomération, les offices du tourisme, les commerces ou en-

core sur dlva.fr. 

En bref, c’est le compagnon indispensable pour un quotidien riche de découvertes cultu-

relles. Attention, un nouvel agenda paraît tous les 4 mois, restez à l’affût. 

Toutes les infos sont aussi dans le QR code ci-dessous : 
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Les associations 

Syndicat d’Initiative 

Le couscous du 2 juin 2024  

 

Le Syndicat d'initiative a, cette année encore, proposé aux habitants du village son          

traditionnel Couscous. 

Accompagnés d'une décoration sous le signe du printemps et des odeurs de la Provence, 

les bénévoles du Syndicat ont servi les nombreux participants, venus se régaler du        

Couscous Royal. 

 

A la suite du repas, une hilarante pièce de théâtre nommée "Don Quichotte What else !" 

de la Compagnie "Dessous de Scène" a été présentée. L'assistance a beaucoup fait         

marcher ses zygomatiques pendant la représentation et c'est sous le signe de la conviviali-

té et des sourires partagés que s'est terminée cette journée. 
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Agenda des manifestations 

2ème semestre 2024 

Le Syndicat d’initiative vous propose : 
 
• 26 juin : Festival Poésie et Chansons 
• 31 juillet : Concert DLVAgglo - Jardin Public 
• 13 août : Concert en l’Eglise « Concerto et Sonates » 
• 20 août : Concert groupe Idilum - Salle Polyvalente 
• 27 septembre : Théâtre « Pigne en poche » 
 

Le comité des Fêtes vous propose : 
 
• 13 juillet : Soirée grillades et karaoké géant 
• 28 juillet : Marché nocturne à la Maison de Pays du Verdon 

avec repas des producteurs 
• 24 août : Soirée Paëlla et bal  
• 31 octobre : Halloween 
• 22 décembre : Marché de noël 

La Mairie d’Allemagne-en-Provence vous propose : 
 
• 18 juillet : Cinéma en plein air - Place du village ; avec 

la participation de DLVAgglo et le Cinéma de Pays 
• 6 octobre : Octobre rose - Salle Polyvalente ; avec les 

associations 



17 

Histoire 

Relecture de délibérations importantes lors des 

Conseil Municipaux d’Allemagne - 1903 

12 OCTOBRE 1903 : Construction d’un groupe scolaire, approbation des plans et devis. 

  

« Monsieur GOUIN César, Maire, soumet au conseil municipal un projet de construction 

d’un groupe scolaire, dressé par Mr PELLOQUIN, architecte à Moustiers, et invite le conseil 

à en prendre connaissance et à y donner une approbation si il y a lieu. Considérant que les 

plans et devis présentés ont été sérieusement étudiés, et paraissent convenablement éta-

blis, que dans le but de développer le goût de la lecture et répandre l’instruction, une salle 

de bibliothèque et de lecture a été comprise dans le plan, que conformément aux recom-

mandations ministérielles, l’architecte s’est attaché à déterminer avec la plus grande exac-

titude possible, le montant de la dépense prévue par le chiffre de 30 000 francs au détail 

estimatif. Considérant que l’emplacement choisi pour la construction du groupe scolaire 

offre les meilleures conditions hygiéniques possibles, considérant enfin que le projet dont 

il s’agit est imposé à la commune depuis plusieurs années par l’administration scolaire, ap-

prouve dans toutes leurs dispositions, les plans et devis présentés par Mr PELLOQUIN pour 

la construction d’un groupe scolaire dans la commune d’Allemagne, et sollicite à cet effet, 

de l’état, la plus grande subvention possible » 
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06 JANVIER 1907 : Réunion  du Conseil Municipal d’Allemagne, concernant le demande 

d’installation du télégraphe, sous la présidence de Monsieur César GOUIN, Maire. 

« Les membres du conseil ainsi réunis, comprenant que les réclamations justificatives du 

public sont exactes, vu que les correspondances par dépêches sont très longues à arriver, 

décident qu’il y a lieu de demander la réunion d’un bureau télégraphique au bureau de 

poste actuel, et votent à l’unanimité pour la réalisation de ce projet, la somme de mille 

francs. Il serait à désirer, que cette ligne fut  reliée au bureau télégraphique de Riez, la dis-

tance étant la plus courte et la plus propice » 

  

Un accord favorable sera donné par le Ministère des postes et télégraphes, le 20 avril 

1907, avec proposition de création d’un bureau ouvert au double service, télégraphique et 

téléphonique relié à Gréoux, pour la somme de 4000 francs. C’est cette proposition qui se-

ra votée le 25 septembre 1908. 

 

10 FÉVRIER 1907 : Réunion  du Conseil Municipal d’Allemagne, concernant le demande de 

vote de fonds pour offrande faite à la souscription relative au monument de Docteur Alle-

mand, sous la présidence de Monsieur César GOUIN, Maire. 
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« Monsieur le Maire expose au conseil qu’une liste de souscription, pour élever un monu-

ment à la mémoire du regretté Monsieur le Docteur Prosper Allemand, lui a été adressée, 

afin que les habitants de la commune qui veulent faire des offrandes, puissent s’inscrire 

dans la localité. 

A ce sujet, considérant qu’il serait convenable que la mairie s’inscrive pour une certaine 

somme sur cette liste, il invite le conseil à délibérer. 

Le conseil municipal est d’avis, attendu que le regretté Monsieur Allemand été originaire 

de cette commune, et qu’il avait mérité par sa digne conduite l’estime publique, de voter 

pour la construction de ce monument la somme de 50 francs, à prendre sur les imprévus 

du budget exercice courant » 

L’inauguration de cette stèle eut lieu le 6 SEPTEMBRE 1909 

17 NOVEMBRE 1907 : Réparation de la Fontaine Publique 
 

« Monsieur le Maire expose au conseil, que par la suite des pluies abondantes tombées 

dans le courant de l’été 1907, le bassin de la source alimentant la fontaine publique a été 

assez sérieusement endommagé, et que le mauvais état de la dite canalisation (tunnel) et 

la dite fontaine nécessite des réparations s’élevant annuellement à un chiffre assez élevé 

et tendent à augmenter à l’avenir, et qu’il y aurait urgence à remplacer une partie de cette 

conduite par des tuyaux offrant toutes les garanties désirables. 

Le conseil municipal considérant que cette réparation est à l’avantage des habitants de la 
commune vote à l’unanimité ce projet de réparation »  
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30 MAI 1909 :  Construction d’un four communal 
 

« Le conseil municipal d’Allemagne s’est réuni dans le lieu habituel, sous la présidence de 

Monsieur le Maire, François BERLE. Monsieur le Maire expose au conseil que vu l’exigence 

des patrons boulangers de la commune qui veulent surélever le prix du pain, la presque 

totalité des habitants de la commune demandent la construction d’un four communal afin 

de pouvoir se procurer du pain au meilleur prix possible. Vu la majorité des habitants de la 

commune à souhaiter la construction d’un four et jugeant cette demande juste et légitime, 

décide de faire construire un four communal et vote pour assurer cette construction » 

29 MAI 1910 : Vote de construction de la canalisation reliant la source : 
 

« Considérant que par les moindres pluies, il se produit des infiltrations sur la source de la 

fontaine publique, dont les eaux deviennent alors toutes troubles et sales. Considérant 

que cette source n’est pas canalisée dans des tuyaux, et que le tunnel qu’elle parcourt tra-

verse une partie du village, et que sur ce trajet, il existe des cloaques à fumier et autres. 

Attendu que cet état des choses est très nuisible à la santé des habitants, et que pour y re-

médier il n’y a qu’un moyen de canaliser les eaux de la dite fontaine, décide de faire cana-

liser la dite source » 
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29 MAI 1910 : 
 

COÛT DES TRAVAUX : 30 500 FRANCS 

SUBVENTION DE L’ÉTAT : 12 850 FRANCS 

EMPRUNT DE LA COMMUNE DE 17 650 FRANCS SUR 30 ANS* 

 

13 JANVIER 1911 : Achat du terrain de l’école 
 

« Monsieur le Maire expose que la commune a besoin d’un terrain pour y édifier le groupe 

scolaire, qu’il existe à proximité du village sur le bord de la route de Riez en quartier des 

jardins, un terrain qui pourrait convenir à cette destination, qui présente toutes les condi-

tions hygiéniques exigées pour la construction projetée, et que les divers propriétaires 

(Nevière Xavier, Nevière Joseph, Laurent Joseph, Bassac Camille, Fanguiaire Pierre, Bonnet 

joseph, Masse Filémon, Gaudemard André et Jauffret Antoine) consentent à faire cession à 

la commune pour la somme de 3695 francs, vote l’acquisition de ce terrain par la com-

mune » 

Vue du village, quartier des jardins sans l’école, prise de la route de Riez  
(colline St Marc). Début des années 1900. 
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18 JUILLET 1909 : Offrande aux sinistrés des Bouches du Rhône 

« Monsieur le Maire ouvre la séance et propose au conseil de prélever sur les dépenses 

imprévues de l’exercice 1909, une somme de 50 francs qui sera offerte à titre de secours 

aux victimes des tremblements de terre du 11 Juin 1909 dans les Bouches du Rhône » 
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Recette 

Charlotte aux fruits d’été 

Ingrédients pour 6 personnes : 

• 100 g de sucre glace 

• 400g  de fromage blanc 

• 200g de biscuits à la cuillère 

• 30cl de jus d’orange 

• 200g de mascarpone 

• 150g de framboises + quelques framboises pour 

la décoration 

• 2 pêches + 1 pêche pour la décoration 

Les étapes : 

1- Mélanger le sucre, le fromage et le mascarpone 

2- Rincer les framboises, éplucher et couper les pêches 

3- Tremper rapidement les biscuits dans le jus d’orange, et poser les dans le moule face 

sucré vers l’extérieur 

4- Alterner ensuite une couche de fromage blanc, une couche de fruits et une couche de 

biscuits trempés dans le jus d’orange. Répéter jusqu’à hauteur du moule. 

5- Terminer par une couche de biscuits 

6- Couvrir avec une assiette et poser un poids dessus (brique de lait par exemple) 

7- Garder au réfrigérateur au moins 3 heures 

8- Démouler la charlotte 

9- Décorer le dessus avec des framboises et des petits quartiers de pêche 

Bon appétit,,, 
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Jeux 

Pour les adultes 
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Pour les enfants 
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État-Civil 

Naissances 

Esmée, Myriam, Catherine MERGERIE MATTON 

Née le 31 Janvier 2024 

 

 

Olivia PRUGNON 

Née le 14 Mars 2024 

 

 

Bienvenue à ces deux petites filles et félicitations 

 aux heureux parents. 

Décès 
Madame Huguette MATHIEU le 23 décembre 2023 

 

 

Monsieur Gérard, Antoine ZARATTIN le 7 février 2024 

 

 

Monsieur Robert, Louis, Charles MAIRESSE le 2 mars 2024 

 

 

Madame Huguette, Marie SPITALIER le 24 avril 2024 

 

 

Monsieur Jean-Claude, Pierre, Marius FERRARI le 25 avril 2024 

 

 

Madame Odette MICHEL 

 

Toutes nos condoléances aux familles 
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Infos Pratiques 

Mairie : 
 04-92-77-43-10 
 mairie@allemagne04.com 
 

Horaires d’accueil du public : 
du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h00 
 
Agence Postale Communale : 
 04-92-75-02-61 
 

Horaires d’accueil du public : 
du mardi au vendredi de 9h00 à 12h00 
le samedi 8h30 à 12h00 
 
École Philippe Mensang : 
 04-92-77-49-22 
 
DLVA : 
 04-92-70-34-00 
  accueil@dlva.fr 
 
Gendarmerie de Riez : 
 04-92-77-85-16 ou 17 
 

Pompiers : 
 18 ou 112 
 
Médecin de garde : 
 15 

 

Médiathèque : 
 04-92-72-39-32 
 
Horaires ouverture : 
Les jeudis : 
Hiver :  de 14h00 à 17h00 
Été :   de 15h00 à 18h00 
 
Les samedis : 
Hiver :  de 14h00 à 16h00 
Été :   de 15h00 à 17h00 
 
Commerces ambulants : 
 
Lundi après-midi : La Gaufre Gourmande 

 06-66-50-96-60  

Mardi matin : Boucherie le Petit Testard 

 04-92-74-82-77  

Vendredi soir : Mamie Thaï 

 07-61-21-78-22 

Samedi soir : Latinos Food 

 06-46-74-77-18 

Dimanche soir : Pizza Dédé 

 06-08-50-85-39 

 

mailto:mairie@allemagne04.com

